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« L’espoir d’une enveloppe dédiée au patrimoine » 

 
                               Bernard Chevalier, président du GRAHL, à droite, et Michel You. | CO 

 

Le Groupe de recherche et d’archivage en histoire locale (GRAHL) de Beaupréau, né en 2012 sous 
l’impulsion de quelques passionnés d’histoire locale, a tenu son assemblée générale la semaine dernière. 
Le point avec le président Bernard Chevalier. 

Comment le GRAHL se porte-t-il ? 

Bernard Chevalier : « En 2023, l’activité de l’association a été dense, avec un rythme régulier d’animations, 
organisées par nous seuls ou avec d’autres. Chez nos adhérents, malgré quelques départs, la motivation 
est toujours là, le nombre aussi avec 72 adhérents. 2023 a été une année de transition. Nous avons avancé 
dans les réflexions en cours, notamment la démarche autour du patrimoine à l’échelle de Mauges 
Communauté, les cimetières, les panneaux de l’Evre, le démarrage des quartiers, la commission du parc… 
Les premiers appels à projets dans le domaine du patrimoine ont été lancés. Nous avons emménagé 
progressivement dans un nouveau local rue du Chanoine-Libault. Nous espérons que 2024 verra aboutir 
concrètement les premières actions consécutives à tout cet investissement, et qu’une enveloppe 
budgétaire « Patrimoine » au niveau communal verra enfin le jour. » 

Entretenez-vous des relations avec les autres groupes qui travaillent sur le patrimoine des Mauges ? 

« Oui, la preuve à notre assemblée générale : il y avait des représentants du Musée du Textile, des Balades 
historiques et gourmandes, du RABLE (Recherches archéologiques dans le bassin de la Loire et de l’Evre), 
de l’Association de sauvegarde du patrimoine cultuel et religieux de Beaupréau (ASPCRB), des Mémoires 
macairoises, de Jallais au fil du temps, de l’association Il était une fois la Bouëre… Le réseau des 
associations est très important parce qu’il est puissant, proche du terrain et… désintéressé. » 

Quelles sont vos orientations pour 2024 ? 

« Nous avons toujours des objectifs de recherches et d’archivage. Nous souhaitons également accentuer la 
présence du GRAHL dans le domaine de l’histoire et du patrimoine, et faire vivre nos partenariats avec 
l’ASPCRB, avec l’Association généalogique de l’Anjou (AGENA). Nous travaillons au développement de 
notre réseau : les collectivités, les Archives départementales, les collèges, les archéologues, nos voisins. Et 
nous continuons à participer aux instances de consultation dans les domaines qui nous concernent ». 
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